

基地、原発はいらない！憲法を守る一年に

オール沖縄の力で、辺野古に基地は造らせない。この海を守る



名護市辺野古・大浦湾の浜辺。沖にはジュゴンの藻場があります。日米両政府は、この自然豊かな海を埋め立てて、オスプレイも離着陸できる高さ10メートルにもなる滑走路と揚陸艦が接岸できる港の建設を狙っています(柵の向こうは、キャンプシュワブ)。

全国税

発行所
東京都千代田区霞ヶ関
財務ビル内(〒100-0013)
全国税労働組合
発行人 山本 浩二
電話(03) 3581-3678
FAX(03) 3507-0886
振替口座 00140-2-68514

謹賀新年

本年もよろしくお願ひします



力をあわせて健康と生活改善を勝ち取ろう！

明けましておめでとうございます。昨年は国公労連に結集した運動で「憲法違反の賃金引き下げ」の延長を許しませんでした。しかし、3年間の現給保障がなされたとはいえ、「総合的見直し」により勤務地によって給与に大きな格差が生じるとともに、中高年層は本俸が引き下げられることになりました。

安倍首相は、総選挙後政務使会議で賃金引き上げを財界に要請しましたが、法人税減税と引き換えです。昨年4月の消費税増税で景気は大きく落ち込んでいます。財界が法人税率引き換えに

とはいえ、簡単に従業員の賃金を上げるとは思えません。一方、私たちの給与も民間準拠で上がるには限りません。官民一体の奮闘で賃金の大幅な引き上げを勝ち取っていくことが重要です。日本の景気を良くして働く人たちの生活を向上させるためには、すべての労働者の賃金を上げて国内消費を改善することです。

さて、一月早々から職場は確定申告期に入ります。私たち全国税は、職員の健康を第一にした事務運営を長官に要求してきました。一日中立ちっぱなしの巡回指導はやめるよう要求しています。1月末に交渉も予定されています。

阿部 富次
中央執行委員長

「賃下げ違憲訴訟」のたたかいが政府を縛り

民間への波及も押しとどめた 毎日新聞・東海林智記者

「公務員賃下げ違憲訴訟」については、声を挙げなければいけないと思っています。その意味でもこの裁判はやって良かったと思っています。憲法違反という視点を提起することが大事です。また様々な論点や証言等を集めて裁判で出していく中で、政府も問題があったと認識するわけですね。政府が勝ったとしても問題があったという思いが残る。その結果として、この賃下げは継続することができなかった。これは、実際の取材活動を通して感触があるの言うのですが、政府

は、ここまできちんと反撃されるとは思っていなかった。反撃されたことで懲りている。だからこの裁判は賃下げを継続することが、広げることができなかった。もし裁判が提起されていなければ、たとえば当初平均7・8%の賃下げを翌年は10・2%の賃下げにしようとか、2年間ではなく、継続して長い期間に

渡ってやったかもしれない。そういうことを確実にできないようにさせたという意味でも国公労連の裁判提起には大きな意義がありました。公務員賃下げをストップさせたことは、国公労連の皆さんの勝利だけではなく、私たち民間労働者にとっても勝利なのです。労働者は地続きですから、国公労連のたたかいが政府による賃下げをストップさせたことにより、民間などにもそれ以上は広げることができなくなりました。大変意義のあるたたかいなので、だからこそ民間の労働組合もこの裁判に声を上げ、一緒に参加すべきです。そういう大きな意義のあるたたかいを国公労連の皆さんが進めているというところは、今回の政府与党の対応を見てもわかるわけです。

【国公労調査時報】
12月号より

賃下げ反対の旗は下げられない

詰将棋

〈出題〉九段 西村一義
中級クラス
〈ヒント〉3手目に好手あり……。(10分で二段)

6	5	4	3	2	1
馬	馬	馬	馬	馬	馬

持駒 飛角
一三五歩六六
二四歩五五

そらばん弾

イタリアの軍艦旗の国旗中央にあるのはイタリア統一以前の4つの海洋国家の紋章▼その1つアマルフィは、南イタリアの小さな港町。10〜12世紀ころ共和国として貿易で国力を維持し強勢を誇る一方、海洋法を編纂するなど海事貿易保護にも貢献した。しかし、最盛期は50年ほど。11世紀初頭には政情不安になり、ノルマン人に征服され独立を失い国勢は急速に衰退した▼我が国も高度成長期から50年余、「世界一企業が活動しやすい国造り」を標ぼうする現政権は、税を免れ内部留保を溜め続ける大企業に耳を傾け、重税にあえぐ庶民の民意を切り捨て議席を盾にそれを加速させる。我が国もまた、沙羅双樹の花のようなアマルフィの運命を辿るのか……。

行(二)交渉

個別協議にあげよ(組合)

局から上がってきた者は全員取り上げている(当局)



要求書を数本課長補佐に手渡す寺坪さん(右)

11月21日、全国で「行(二)職員の処遇と労働条件の改善を求める」統一要求書を提出しました。同日、本部では、庁交渉を行(二)組合員の寺坪さんとともに、計5名参加で実施しました。特に、昇格改善にかかる人事院との個別協議に関し、「局から上がってきた者は全員取り上げている」との回答を得ました。引き続き総括会議を兼ね交流会を開催しました。

行(二)職員の処遇と労働条件の改善を求める要求書(抜粋)

行(二)職員は、不補充策、公務員の総人件費削減方針にともなう定員削減のしわ寄せを一身に受けています。その結果、処遇が大きく遅れています。税務の職場にあっても行(二)職員は必要不可欠な存在です。このまま処遇の後退を放置することは職員の士気に大きくかかります。行(二)職員の処遇改善について下記の事項の実現を求めます。

- 1 給与制度の総合的見直しによる給与法改正をやめ、賃下げしないこと。
- 2 定員削減を行わないこと。
- 3 行(二)職俸給表を撤廃し、行(一)職俸給表への統合を図り、現行の給与水準を大幅に引き上げるよう働きかけること。少なくとも、現在の行(二)職俸給表の水準を抜本的に引上げ、昇給間差額を大幅に改善するよう働きかけること。
- 4 昇格水準の抜本的改善を働きかけること。
- 5 退職手当について、現行水準の切り下げや制度改悪は絶対行わないよう働きかけること。
- 6 公務における高齢者雇用を促進するため、以下の事項が実現できるよう関係機関への働きかけと運用の改善をはかること。
- 7 超勤手当予算を十分確保し、サービス残業を根絶させること。超勤命令は的確に行い、支給時間の拡大を図ること。
- 8 年休はもとより夏期休暇の連続取得、休憩・休息時間等が保障される職場環境を確立すること。
- 9 局主催研修をはじめ、日数・カリキュラムの拡充、希望にそった日程等、研修の充実を図ること。
- 10 用務員室や交換室、車庫の一方的廃止は行わないこと。
- 11 業務に必要な用具・備品等について行(二)職員の意見を聞き、完備すること。

記

給与制度の総合的見直しによる給与法改正をやめ、賃下げしないこと。定員削減を行わないこと。行(二)職俸給表を撤廃し、行(一)職俸給表への統合を図り、現行の給与水準を大幅に引き上げるよう働きかけること。少なくとも、現在の行(二)職俸給表の水準を抜本的に引上げ、昇給間差額を大幅に改善するよう働きかけること。昇格水準の抜本的改善を働きかけること。退職手当について、現行水準の切り下げや制度改悪は絶対行わないよう働きかけること。公務における高齢者雇用を促進するため、以下の事項が実現できるよう関係機関への働きかけと運用の改善をはかること。超勤手当予算を十分確保し、サービス残業を根絶させること。超勤命令は的確に行い、支給時間の拡大を図ること。年休はもとより夏期休暇の連続取得、休憩・休息時間等が保障される職場環境を確立すること。局主催研修をはじめ、日数・カリキュラムの拡充、希望にそった日程等、研修の充実を図ること。用務員室や交換室、車庫の一方的廃止は行わないこと。業務に必要な用具・備品等について行(二)職員の意見を聞き、完備すること。

「アベノミクス」は日本を壊す 成長率より分配の追求を

浜 矩子さん

(同志社大学大学院教授)

新春インタビュー

「アベノミクス」なんて

最初から怪しげだと感じていました。最近、やっその危なげにみんなが気が付き始めたのではないのでしょうか。

今大切なのは、強い日本を取り戻すことではないと思います。「豊かさの中の貧困」にどう向き合うかです。過度な成長ではなく、富の偏在を是正する分配政策こそが求めら

●時代遅れの経済学

そもそも安倍首相らの経済政策は時代錯誤。円安にして大企業の輸出を増やすという、高度成長時代の突っ走り型経済の夢をいまだに描いている。海外でモノをつくり、海外で売っている時代に輸出が伸びると考えるなんて、もうぼろぼろ

●お友達」の黒田日銀総裁

私は、アホノミクス、さらにはアホノミクスと批判してきましたが、実は彼らには別の下心があると感ずるようになりま

●「お友達」の黒田日銀総裁

裁らは昨年、異次元の金融緩和策を追加しました。株高と円安のことで日本経済はより深刻な状態に陥ります。

●「豊かさの中の貧困」に

向き合うためのキーワードは「分配」です。富の偏在を是正し、弱者を含めて多くの人が経済活動に参加できる、そんな政策こそが要です。

●「景気が大失速する」なんていうレベル

では済まなくなるので、このままいくと2015年はどうなるか。

●「私鉄沿線」より

「近畿・東大阪支部」を聞いてほしい。★予算都合の強制休暇は失くしてほしい。★している仕事によって賃金を変えてほしい。

●「東京地連 税大東研版より」

★もっと非常勤の意見を聞いてほしい。★手引が片手で、時にはプロパーとの問を聞き来しながらの対応もあるようです。

●「近畿・京滋支部」

★管理運営部門は、窓口業務が大変といいますが、一般相談と個別相談の線引きが難しいのです。



●「国債大暴落の危険も」このままいくと2015年はどうなるか。

強い者はより強く、弱い者は切り捨てる、あるいは存在さえ認めないというのが、この政策の本質です。

「お友達」の黒田日銀総裁らは昨年、異次元の金融緩和策を追加しました。株高と円安のことで日本経済はより深刻な状態に陥ります。

「豊かさの中の貧困」に向き合うためのキーワードは「分配」です。富の偏在を是正し、弱者を含めて多くの人が経済活動に参加できる、そんな政策こそが要です。

「私鉄沿線」より「近畿・東大阪支部」を聞いてほしい。★予算都合の強制休暇は失くしてほしい。★している仕事によって賃金を変えてほしい。

「東京地連 税大東研版より」★もっと非常勤の意見を聞いてほしい。★手引が片手で、時にはプロパーとの問を聞き来しながらの対応もあるようです。

「近畿・京滋支部」★管理運営部門は、窓口業務が大変といいますが、一般相談と個別相談の線引きが難しいのです。



詰将棋

●4一飛○2二玉●3三馬○同金●3一角○1二玉●1三角成○同玉●1一飛成○1二合●1四香まで11手時。(解説) 3手目●3三馬が好手です。○同玉なら●4四角まで、結局○同金に●3一角から●1三角成がうまい決め手になります。